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Em 7 de julho de 2017, reuniu-se extraordinariamente a Unidade Regional 1 

Colegiada do Rio Paraopeba (URC Paraopeba) do Conselho Estadual de 2 

Política Ambiental (COPAM), em Belo Horizonte, Minas Gerais. Participaram 3 

os seguintes membros titulares e suplentes: o presidente Breno Esteves 4 

Lasmar, representante da SEMAD. Representantes do poder público: Jane 5 

Terezinha da Costa Pereira Leal, da Secretaria de Estado de Agricultura, 6 

Pecuária e Abastecimento (Seapa); Letícia Capistrano Campos, da Secretaria 7 

de Estado de Governo (Segov); Ronan Andrade Nogueira, da Secretaria de 8 

Estado de Cidades e de Integração Regional (Secir); Mariana de Figueiredo 9 

Morandi, da Secretaria de Estado da Casa Civil e de Relações Institucionais 10 

(Seccri); Leonardo Carvalho Ladeira, da Secretaria de Estado de 11 

Planejamento e Gestão (Seplag); Flávia Vieira Marri Amado, da Secretaria de 12 

Estado de Transportes e Obras Públicas (Setop); Francisco Chaves 13 

Generoso, do Ministério Público de Minas Gerais (MPMG); Juliano José Trant 14 

de Miranda, da Polícia Militar de Minas Gerais (PMMG); Licínio Eustáquio Mol 15 

Xavier, da Prefeitura Municipal de Belo Horizonte. Representantes da 16 

sociedade civil: Denise Bernardes Couto, da Federação das Indústrias do 17 

Estado de Minas Gerais (Fiemg); Carlos Alberto Santos Oliveira, da 18 

Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais (Faemg); 19 

Adriano Nascimento Manetta, da Câmara do Mercado Imobiliário de Minas 20 

Gerais (CMI); Aléssio Fabiani Rosendo, do Instituto Ekos; Amaro Bossi 21 

Queiroz, da Pontifícia Universidade Católica de Minas Gerais (PUC Minas); 22 

Aline Almeida Guerra, do Conselheiro Regional de Engenharia e Agronomia 23 

(Crea-MG); Carlos Eduardo Battesini Pereira, do Sindicato da Indústria da 24 

Construção Civil no Estado de Minas Gerais (Sinduscon/MG). Assuntos em 25 

pauta. 1) EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL BRASILEIRO. Executado o 26 

Hino Nacional Brasileiro. 2) ABERTURA. O presidente Breno Esteves Lasmar 27 

declarou aberta a 104ª reunião da Unidade Regional Colegiada do Rio 28 

Paraopeba. 3) COMUNICADOS DOS CONSELHEIROS E ASSUNTOS 29 

GERAIS. Conselheira Aline Almeida Guerra: “Uma sugestão de discussão 30 

futura ou inclusão em alguma pauta sobre uso indiscriminado de agrotóxico 31 

em pequenas lavouras. O Crea tem discutido e fez uma pesquisa, em que foi 32 

comprovado que, embora seja vendido produto agrícola como sendo orgânico, 33 

os agricultores estão comprando sem receita agronômica e utilizando em 34 

hortas de produtos orgânicos, na nossa região, Brumadinho. Eu queria ver se, 35 

oportunamente, aprofundamos a discussão ou a fiscalização estadual.” 36 

Conselheiro Leonardo Carvalho Ladeira: “Na reunião do COPAM há três 37 
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semanas, foi apresentada justamente essa iniciativa que o Estado está 38 

tomando. Então a Secretaria de Agricultura, a Secretaria de Desenvolvimento 39 

Agrário, a Seplag e a Secretaria de Meio Ambiente estão montando um grupo 40 

para fazer uma força-tarefa em relação aos agrotóxicos. Se a senhora está 41 

dizendo que é uma preocupação do Crea, eu queria sugerir que se tornassem 42 

parceiros dessa iniciativa.” Conselheira Aline Almeida Guerra: “Eu agradeço. 43 

O Crea, certamente, vai participar dessa discussão, porque lá o caminho que 44 

nós temos, por enquanto, e que certamente será ampliado é uma ação de 45 

educação ambiental através das inspetorias regionais. Eu vou comunicar à 46 

Câmara de Meio Ambiente, que deve indicar alguém do Crea para participar.” 47 

Conselheiro Licínio Eustáquio Mol Xavier: “Um dos conselheiros que estão na 48 

suplência me pede para fazer uma solicitação daquela moção que foi feita 49 

quando da reunião do Velhas em relação ao falecimento do Dr. Eduardo 50 

Nascimento.” Presidente Breno Esteves Lasmar: “O conselheiro está 51 

apresentando uma moção que foi sugerida e aprovada na reunião da URC 52 

Velhas, direcionada à família do conselheiro da Fetaemg que faleceu, 53 

Eduardo Nascimento. Essa moção foi apresentada como uma ideia, e a 54 

redação do documento final foi encaminhado por e-mail, e nós formatamos 55 

para encaminhar. Se os senhores conselheiros se sentirem à vontade, a 56 

proposta é que possamos aprovar aqui uma mesma moção endereçada à 57 

família do conselheiro ressaltando a importância e dedicação do trabalho que 58 

ele desempenhou aqui conosco. E a SEMAD, juntamente com a Secretaria 59 

Executiva da URC, vai organizar a expedição dessa moção. Eu vou deixar 60 

para nosso ponto de pauta final, e ao término da reunião nós fazemos essa 61 

votação.” 4) EXAME DA ATA DA 103ª REUNIÃO. Aprovada por unanimidade 62 

a ata da 103ª reunião da URC Rio Paraopeba, realizada em 24 de abril de 63 

2017, com abstenções das conselheiras representantes da Setop e da Seapa. 64 

5) PROCESSOS ADMINISTRATIVOS PARA EXAME DE REQUERIMENTO 65 

PARA INTERVENÇÕES AMBIENTAIS EM BIOMA MATA ATLÂNTICA EM 66 

ESTÁGIO DE REGENERAÇÃO MÉDIO OU AVANÇADO, NÃO 67 

VINCULADOS AO LICENCIAMENTO AMBIENTAL. 5.1) Mariana Paula 68 

Cotta. Bairro Recanto da Serra 3ª Seção. Quadra N, Lote 09. 69 

Infraestrutura. Brumadinho/MG. PA 09010000771/14. Área de RL: 0,0000 70 

ha. APP: 0,0000 ha. Área Requerida: 0,0282 ha. Área Passível de 71 

Aprovação: 0,0239 ha. Fitofisionomia: Floresta Estacional Semidecidual 72 

Montana Secundária em Estágio de Regeneração Médio. NRRA Belo 73 

Horizonte. Intervenção ambiental aprovada por unanimidade nos termos do 74 

Parecer Único, com abstenção do conselheiro representante do Ministério 75 

Público. Declaração de abstenção de voto - Conselheiro Francisco Chaves 76 

Generoso: “Abstenção do Ministério Público, atendendo orientação da 77 

Corregedoria Geral.” A URC Rio Paraopeba rejeitou, por maioria, proposta 78 

apresentada pelo conselheiro Adriano Nascimento Manetta para transformar 79 

as condicionantes 5, 6 e 7 em recomendação. A Presidência registrou as 80 
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seguintes votações: quatro votos favoráveis à proposta de transformação da 81 

condicionante 5 em recomendação; sete votos favoráveis à proposta de 82 

transformação da condicionante 6 em recomendação e oito votos contrários; 83 

seis votos favoráveis à proposta de transformação da condicionante 7 em 84 

recomendação e nove votos contrários. 5.2) Cristina Duarte Murta. 85 

Condomínio Mãe Terra, Quadra 05, Lote 16. Infraestrutura. 86 

Brumadinho/MG. PA 09010000844/15. Área de RL: 0,0000 ha. APP: 0,0000 87 

ha. Área Requerida: 0,0600 ha. Área Passível de Aprovação: 0,0330 ha. 88 

Fitofisionomia: Floresta Estacional Semidecidual Montana Secundária. 89 

Estágio de Regeneração: Médio. NRRA Belo Horizonte. Intervenção 90 

ambiental aprovada por unanimidade nos termos do Parecer Único, com 91 

abstenção do conselheiro representante do Ministério Público. 5.3) Jaci 92 

Fernandes Imóveis Ltda. Condomínio Retiro do Chalé, Alameda da Vista, 93 

Quadra 10, Lote 43. Infraestrutura. Brumadinho/MG. PA 09010001894/14. 94 

Área de RL: 0,0000 ha. APP: 0,0000 ha. Área Requerida: 0,1000 ha. Área 95 

Passível de Aprovação: 0,1000 ha. Fitofisionomia: Floresta Estacional 96 

Semidecidual Montana Secundária. Estágio de Regeneração: Médio. 97 

NRRA Belo Horizonte. Intervenção ambiental aprovada por unanimidade nos 98 

termos do Parecer Único, com abstenção do conselheiro representante do 99 

Ministério Público. 5.4) Ricard Franco Gontijo. Condomínio Retiro do 100 

Chalé, Alameda da Vista, Quadra 10, Lote 44. Infraestrutura. 101 

Brumadinho/MG. PA 09010001436/15. Área de RL: 0,0000 ha. APP: 0,0000 102 

ha. Área Requerida: 0,0780 ha. Área Passível de Aprovação: 0,0780 ha. 103 

Fitofisionomia: Floresta Estacional Semidecidual Montana Secundária. 104 

Estágio de Regeneração: Médio. NRRA Belo Horizonte. Intervenção 105 

ambiental aprovada por unanimidade nos termos do Parecer Único, com 106 

abstenção do conselheiro representante do Ministério Público. 5.5) EPO 107 

Engenharia, Planejamento e Obras Ltda. Fazenda Açude. Área A. 108 

Infraestrutura. Betim/MG. PA 09010001444/14. Área de RL: 0,0000 ha. 109 

APP: 3,4221 ha. Área Requerida: 7,3374 ha. Área Passível de Aprovação: 110 

5,9617 ha. Fitofisionomia: Floresta Estacional Semidecidual Montana 111 

Secundária, Cerrado e Ecótono. Estágio de Regeneração: Médio. NRRA 112 

Belo Horizonte. Processo retirado de pauta com pedido de vista do 113 

conselheiro Aléssio Fabiani Rosendo e vista conjunta solicitada pelos 114 

conselheiros Denise Bernardes Couto, Adriano Nascimento Manetta, Carlos 115 

Alberto Santos Oliveira e Carlos Eduardo Battesini Pereira. 6) PROCESSO 116 

ADMINISTRATIVO PARA EXAME DE RECURSO DE AUTO DE INFRAÇÃO. 117 

6.1) Vale S/A. Lavra a céu aberto com tratamento a úmido. Minerais 118 

metálicos, exceto minério de ferro. Brumadinho/MG. PA 119 

00118/2000/026/2011, AI 51444/2010. Apresentação: Supram Central 120 

Metropolitana. Processo retirado de pauta com pedido de vista da 121 

conselheira Denise Bernardes Couto. 10) ENCERRAMENTO. Moção de 122 

reconhecimento. A Unidade Regional Colegiada do Rio Paraopeba aprovou, 123 
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por unanimidade, moção de reconhecimento pelos serviços prestados ao 124 

COPAM pelo conselheiro Eduardo Antônio Arantes do Nascimento, a ser 125 

encaminhada à família do representante da Federação dos Trabalhadores na 126 

Agricultura do Estado de Minas Gerais (Fetaemg), que faleceu recentemente. 127 

Ciclo de palestras. Presidente Breno Esteves Lasmar: “Referente ao ciclo de 128 

palestras que foi solicitado na URC Velhas, que tratamos junto com a URC 129 

Paraopeba, nós vamos realizar o ciclo que irá tratar sobre o aspecto de 130 

corredores ecológicos, segurança hídrica e qualidade do ar na região 131 

metropolitana. Nós estamos com a formatação final. Alguns conselheiros 132 

encaminharam contribuições, e nós encaminharemos aos senhores a 133 

programação, que está sendo montada, com sugestões de datas. A ideia é 134 

que esse ciclo possa nos dar subsídios a avaliar e pensar políticas públicas 135 

regionalizadas que sejam mais apropriadas e adequadas à região da bacia do 136 

Paraopeba.” Em seguida, não havendo outros assuntos a serem tratados, o 137 

presidente Breno Esteves Lasmar agradeceu a presença de todos e declarou 138 

encerrada a sessão, da qual foi lavrada esta ata. 139 

 140 

APROVAÇÃO DA ATA 141 

 142 

______________________________________________________________ 143 

Breno Esteves Lasmar 144 

Presidente da URC Rio Paraopeba 145 


